

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA Lunes, 26 de noviembre de 1928

NUMERO 2192

Se Cierne sobre Bulgaria una Guerra Civil

Se han perdido varios vapores y muchos lanzaron ayer tarde

Nada le ha sucedido a Lindbergh

MEXICO, 26. — Todos los temores que se tenían de que hubiese perecido el Coronel Lindbergh en su vuelo de Tampico a Estados Unidos, después de muchas horas de no saber nada acerca de él, han desaparecido con la noticia de que ha descendido en el Rancho (Hacienda) de Naranjo cerca de Tampico, a donde regresó en vista de la imposibilidad de luchar contra una gran tempestad interpuesta en su camino.

Hoover y su comitiva llegan hoy a Amapala

HOOVER NO VISITARA A SAN SALVADOR

SAN SALVADOR, 26. — El Presidente de la República ha sido informado últimamente hoy, que es del todo imposible para el Presidente Electo H. Hoover visitar San Salvador.

HOY LLEGA A AMAPALA EL MARYLAND

A BORDO DEL MARYLAND, 26. — El Presidente Herbert Hoover, se encuentra muy contento por estar a pocas horas del arribo a Amapala, primer puerto que toca de la América Latina desde que salió de San Pedro de California.

EL COMITE DE RECEPCION PARA LA LLEGADA DE HOOVER AL SALVADOR

SAN SALVADOR, 26. — Salieron para el Puerto de la Unión, el Comité que ha de dar la bienvenida al Presidente Electo de los Estados Unidos, Hoover, quien arriba hoy en ese lugar. Dicho Comité está integrado por los Ministros de Guerra, Interior, Finanzas y el de Relaciones Exteriores.

LOS OFICIOS RELIGIOSOS A BORDO DEL MARYLAND

A BORDO DEL MARYLAND, 26. — El Presidente Electo H. Hoover, su señora, hijo y varios miembros de su séquito, en pintoresco cuadro, asistieron a los oficios religiosos que se realizaron ayer a bordo de este crucero.

Después de estos actos, Hoover visitó a diez marineros que van enfermos en el hospital de a bordo con quienes conversó una hora.

En las costas Inglesas el temporal ha causado tremendos daños

OCURRIO UN INCENDIO EN EL CAMPO LINDBERGH DE CANADA

OTTAWA, 26. — Se declaró un incendio de dudoso origen en el hangar de aeroplanos de tipos Moth y se quemó una gran cantidad de equipos del Club de Aviación de Ottawa, en el Campo de Lindbergh.

RUSIA PUBLICA DOCUMENTOS IMPORTANTES

MOSCOU, 26. — Todas las resoluciones del Comité Central del Partido Comunista que ansiosamente deseaba conocer el país, han sido publicados hoy.

En dichos documentos la política económica no sufría mermas, en tanto se bosquejaban las razones por las cuales los grupos de paisanos debían quedar relegados a una inercia preventiva y considerada perjudicial para sus intereses.

y noche en el Atlántico el fatidico S O S

También en el Océano Pacífico se ha desatado espantoso el temporal, hundiéndose buques y asolando las poblaciones costeñas

SE PREPARA LA GUERRA CIVIL EN BULGARIA

BELGRADO, 26. — Informes aún no confirmados dicen que Ivan Michailoff, líder rebelde de Macedonia, ha concentrado sus fuerzas en Petrich, Cornia y Dupnica, preparándose para una campaña en contra de las tropas del gobierno búlgaro. El mismo informe dice que a la vez, el gobierno ha concentrado sus tropas en Sofía, capital de Bulgaria.

Otros informes, también aún no confirmados, dicen que numerosos ciudadanos de Sofía, y especialmente mujeres y niños, están evacuando la ciudad en previsión de desórdenes inminentes.

OTRO ACCIDENTE AEREO

WARREN, OHIO, 26. — Lawrence H. Garretson, piloto postal aéreo de la National Air Transport Co., pereció quemado cuando su aeroplano, sorprendido por fuertes ráfagas, se desplomó cerca de Bristolville.

Pueden calcularse en 40 los vapores que ayer pidieron socorro

UN VAPOR ESPAÑOL EN PELIGRO DE HUNDIRSE, PIDE AUXILIO

PARIS, 26. — La estación inalámbrica francesa de Ouessant, interceptó las señales SOS del vapor "Neabo Mayor", avisando que el vapor español "Amafat Mendi", está en inminente peligro de hundirse aparentemente entre Santander y Bilbao. El radio de este último vapor dejó de funcionar después de media hora de pedir auxilios.

LOS HORRORES DEL TEMPORAL EN INGLATERRA

LONDRES, 26. — Con una violencia mucho mayor que la de días pasados, las Islas Británicas han sido invadidas por las tempestades que actualmente azotan a toda Europa.

Un gran número de personas han sido víctimas de esos flagelos. Los vientos y lluvias señorean y la destrucción en tierra y mar se caracteriza con verdadero horror desde anoche.

Muchísimas personas se han extraviado durante las tempestades y es considerable el número de grandes y pequeños barcos que han sido sometidos al desastre. El vapor alemán "Pommern", con cuarenta tripulantes a bordo y otras cuarenta personas rescatadas de los naufragios de otras embarcaciones, se hundió esta madrugada a la altura de la costa de Guernesey; el costero "Mary" perdió dos de sus tripulantes cuando en el Mar del Norte, una poderosa ráfaga los arrancó de cubierta.

Otros cuatro vapores con tripulaciones no menores de cuarenta personas, se perdieron anoche en la zona más batida por el temporal.

UN ESPANTOSO TIFON HA SEMBRADO LA DESOLACION EN LAS ISLAS FILIPINAS

MANILA, 26. — Un horroroso tifón ha azotado toda la parte central y las regiones del Sur del Archipiélago de las Filipinas, dejando a millares de personas sin hogar que pasan al aire libre las inclemencias del tiempo.

El tifón se tiende prácticamente desde las Filipinas hasta el Mar de China y con tal violencia, que un vapor fué lanzado sobre unos bancos roquizos, y destruyó contra tierra firme otros dos vapores. Han quedado destruidas centenares de casas en estas islas.

El vapor inglés de carga "Medon", informa que ha recogido seis personas de la tripulación de un schooner encontrado al garete a la entrada de la bahía de Manila.

Tres pescadores filipinos también fueron recogidos sobre las olas en la misma bahía por el vapor "Golden Peak".

El vapor japonés "Sake-Maru" y el vapor americano "Memphis" fueron lanzados playa adentro en la isla de Masbate desde el viernes y allí permanecen aún.

EL TEMPORAL QUE HA ESTADO AZOTANDO A EUROPA, HA REDOBLADO SU FURIA

PARIS, 26. — La gran tormenta que ha estado fustigando severamente a Europa desde el Atlántico, redobló ayer tarde sus furias después de una breve pausa, causando pérdidas de vida y enormes daños en las costas y en tierra firme. Todos los vapores que se dirigen a Europa, han sido sometidos a horribles tempestades y los siguientes datos pueden dar idea del espantoso temporal.

El vapor francés de 6000 toneladas "Amiral Ponty", con una tripulación de 50 personas, envió el fatal SOS informando que se hundía después de haber colisionado con un vapor inglés a seis millas al Este de Ushant.

El "Aquitania", que había salido de Cherbourg para New York, interceptó esa señal, respondió, pero siguió su camino cuando supo que el vapor "Macoris" y dos barcos remolcadores se dirigían también a auxiliar al vapor francés.

Doce hombres se perdieron cuando otro vapor francés, el "Cesaree" se hundió a 10 millas de Alegría durante la tempestad que se inició ayer tarde en toda la región del Mediterráneo. Al mismo tiempo, fueron emitidas las señales de desastre por el vapor sueco "Garm", cerca de Amsterdam y de otros vapores, siendo muchas las embarcaciones que se han perdido y otras más han sido arrancadas de su anclaje y lanzadas sobre los muelles en los cuales han causado grandes daños.

UN BAUTIZO EN FRIGORIFERO

SYRACUSE, N. YORK, 26. — Con un temperatura que está cerca de la congelación y a pesar de una tormenta de nieve, la señorita Blanche Eddy, de 40 años, fué bautizada con inmersión total en el Lago Hiawatha en el Onondaga Park.

Busque otros aerogramas en la Página Cuatro

SON

muchas las ventajas que representa para usted poder adquirir a un tiempo que el Cemento, mosaico, arena y piedra quebrada, todos los demás imprescindibles materiales para obtener una perfecta construcción.

LA GRAN FABRICA

de Doña ADELA v. de JIMENEZ e HIJOS

Ha acondicionado en su Nuevo Local un Departamento de

FERRETERIA

Hierro para Techos y Retorcido, Implementos Eléctricos, Pinturas, Clavos, Etc. Etc. Etc.

Las Mejores Calidades y los Mejores Precios

Teléfonos: De la Ferrería 3603 - De la Fábrica 278

La recepción en la Boda Pozuelo - Pagés



Doña Flora Pagés de Pozuelo.

En lucimiento de su tocado de desposada la noche del jueves último (Foto Hernández.)

Ponemos al iniciar las presenjas líneas un cariñoso sentimiento de gratitud para la estimable dama doña Elena Estrada de Pagés, madre de la novia, que amablemente nos invitó para formar parte de la intimidad de amigos que se reunieron bajo el techo de su residencia para la boda de su hija la señorita Flora, con el caballero don José Pozuelo, la noche del jueves pasado.

Fue una fiesta bellísima dentro de la intimidad de las familias de los contrayentes, cuyos ecos han de perdurar siempre en quienes formamos aquel número que permaneció,

hasta la madrugada de ayer en medio de la más franca alegría festejando a los jóvenes contrayentes que partieron en viaje de bodas para Tres Ríos, despedidos con una aurea de sincero cariño.

En el extremo Sur de uno de los amplios corredores, se había dispuesto el lugar para la ceremonia, colgando del techo una bellísima estrella de ambas margaritas, en cuyos extremos pendían pequeños bombillos de luz eléctrica, siguiendo finos cordones de espárrago y flores que formaban el dosel, en cuyo fondo sobresalía el simbólico trebol

Pasa a la página nueve

ROBO EN LA ESTRELLA DEL ARTE

En la Estrella del Arte, sastrería de don Gonzalo Artavia y hermano, hubo anoche un robo. Los cacos aprovecharon la reunión de gente, cuando la alarma provocada por el Diario de Costa Rica, para romper la ventana y extraer unos cortes de casimires.

CUANDO quita tomar un buen refresco, de puro jugo de naranjas, no pida solamente Orange, podrían engañarlo. Pida Orange-Crush y acéptelo únicamente en su Botella Corrugada.

Tipo de Cambio

New York	.400 1/2 %
Londres	.389
Paris	.79
España	.324
Italia	.106
Suiza	.386 1/2
Bélgica	.279
Berlin	.400 1/2
Amsterdam	0.40 1/4 oro am.
Marcos	0.24 oro americano



DE VENTA EN
LAGRANVIA
LAINDIA
LAMAGNOLIA

NOTAS DE LIBERIA

Para la una de la tarde del domingo 8 del presente se invitó al público, a fin de que asistieran al Edificio Escolar de esta ciudad a presenciar la colocación del retrato del ex-Inspector de Escuelas don Fidencio Arias en la aula que fué bautizada con su nombre y que es la que ocupa el 8o. grado de la Escuela Complementaria; a continuación se exhibieron los trabajos manuales y de dibujo ejecutados por alumnos de ambos sexos, de que adelante haré especial mención, por que en realidad esos trabajos fueron una sorpresa agradable para los visitantes.

La animación para acudir a esos actos era desbordante; y la fiesta amenizada por la orquesta dirigida por el artista Guillermo Chávez, y con la concurrencia del Sub-Secretario y del Jefe de Administración de Instrucción Pública, respectivamente, don Jorge Ortiz Escalante y don Ramón Rodríguez, quienes a las 12 horas de ese mismo día entraron a esta ciudad, hubiera estado muy regia y lucida; pero sabida desde las primeras horas de la mañana la fatal noticia de la inesperada muerte del Director de la Escuela Normal don Omar Dengo, muy sentida por los Jefes de Enseñanza acabados de llegar, se abstuvieron de asistir al acto; así como también el Inspector de Escuelas don Edgardo Baltodano, que desde muy temprano había salido a encontrar a sus Superiores, ignorante aún de la desgracia nacional, ordenó que no se ejecutaran toques por la orquesta en señal de duelo, y así lo hizo presente en breves palabras a la concurrencia, que hacía más de una hora esperaba su llegada.

Después tomó la palabra el Director de la Escuela don Eduardo Arata, quien después de descubrir

el retrato de don Fidencio, hizo una exposición detallada de su biografía, desde su niñez hasta su paso por la Inspección de Escuelas, donde concibió la idea de emprender los estudios de medicina, en los que lo sorprendió la enfermedad que puso fin a su vida en uno de los Sanatorios de Europa. La disertación hecha por el Director sobre las cualidades incansables de Arias, fué una oportuna lección objetiva para los alumnos allí presentes.

Concluido este primer acto, pasó la concurrencia a examinar los trabajos manuales dirigidos por el hábil maestro don Francisco Gutiérrez Santana y los de dibujo por el maestro de enseñanza don Tito Blanco, y en ambos existen trabajos de arte que dan una prueba fehaciente de la competencia de sus directores.

El Sub-Secretario de Instrucción y Jefe de Administración, fueron enviados a practicar los exámenes del 8o. grado de la Escuela Complementaria a cargo de don Secundino Fonteca que es su Director, exámenes que practicaron el lunes y martes, 19 y 20, marchándose tan honorables huéspedes en la madrugada del miércoles, siendo obsequiados el día anterior en la Escuela por las alumnas con un refresco, y en la noche con una retreta y un baile en los salones de la Gobernación, como despedida

TRAUBE

Refresca y Alimenta

carinosa. De 14 alumnos de ambos sexos que formaban el 8o. grado, parece que solo 4 quedaron aplazados y 10 fueron merecedores de hecho al título que muy pronto les será entregado. Entre las niñas que obtuvieron tan merecida distinción, se encuentran A. Conteno y Clara Moña, quienes merecen calurosas felicitaciones por sus esfuerzos en la coronación de sus estudios que les prepara un porvenir en que no les será carga la vida, ya que sus padres carentes de facultades no podían aspirar a mejor condición para ellas ni dotarlas de otra herencia.

El 15 de este mes partió para la Capital la señora Matilde Centeno de Ruiz, a quien sus amistades le desean un viaje feliz y pronto regreso.

Nuestro más sentido pésame a los deudos de don Carlos Montiel fallecido el 9; don Salvador Bendaña el 21 y don Arturo Montiel el 22, todos en este mes y en esta ciudad.

Corresponsal
Liberia, 23 de Nov. de 1928.

LEONARDO MONTALVAN FUE EXPULSADO DE EL SALVADOR

Por los canjes de Nicaragua nos hemos informado de que el periodista nicaragiense Leonardo Montalvan, quien residió en esta capital durante algunos años fue expulsado de El Salvador hace unos pocos días. Según los recortes que tenemos a la vista tal acto del Gobier-

no del Sr. Romero Bosque se produjo por no estar de acuerdo con la tesis sustentada por Montalvan en cuanto a la política de los Estados Unidos en Nicaragua.

Es probable que el Sr. Montalvan, con su hijo Carlos, hayan tomado para Guatemala o México.

PUREZA - DELEITE SATISFACCION

Todo ello se encuentra en una botella

de

Orange - CRUSH

Pu o jugo de naranja

Es delicioso

Pídale en todas partes

Agente — en — LIMON V. SOLDEVILLA	Planta Embotelladora da Orange - CRUSH Apartado 22 - Teléfono 1542 San José	Agente — en — PUNTARENAS César Güell N.
---------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------

SOCIALES Y PERSONALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Telefono No. 1483



¡El Jemalt en verano!

El Jemalt posee sobre el aceite de hígado de bacalao la ventaja de que puede ser administrado también en verano.

He aquí la opinión de un médico:

„La creación del Jemalt es una obra maestra. La acción de este producto es idéntica a la del aceite de hígado de bacalao en su forma corriente. Además de esto, el sabor del Jemalt es a tal punto agradable que los niños se entusiasman con él.

Yo mismo he ensayado el Jemalt en mis hijos de 3 y 5 años de edad, habiendo comprobado los mismos bienhechores efectos que con el aceite de hígado de bacalao. Mientras que éste o las emulsiones provocaban vómitos o quitaban el apetito a mis pequeños, estos experimentaban una verdadera pasión por el Jemalt, a tal punto que nos hemos visto obligados a colocar las latas fuera del alcance de sus manos.

En ningún caso he comprobado que el Jemalt cause repugnancia a los niños, quienes por el contrario, muéstranse golosos por el producto.

El Jemalt es de maravillosos efectos en los niños pálidos, débiles y escrofulosos que rechazan el aceite de hígado de bacalao. Los padres que no conozcan el Jemalt, pueden pedirnos una muestra gratuita que les será enviada inmediatamente.

El Jemalt se halla a la venta en todas las farmacias y droguerías al precio de la lata.

Dr. A. Wander S. A., Berna



Les ruego el envío gratuito de una muestra de Jemalt.

Nombre: _____
Calle: _____
Población: _____

Sin el gusto desagradable ni la forma oleosa del aceite de hígado de bacalao.

EL GENERAL VOLIO ACEPTARIA LA DIRECCION DE LA NORMAL

Conversamos con el Gral. don Jorge Volio.

—Se dice que es Ud. uno de los candidatos para la Dirección de la Escuela Normal de Heredia?

—Lo vi publicado. —Uds. todo lo saben, contestó.

—Pero bien, aceptaría Ud. ese cargo?

—Hombre, a mí me gusta enseñar y aprender.

—Bueno: suponga que le ofrecen ese puesto, lo aceptaría?

—Sí.

—Y su posición política, como Diputado, como Jefe de Partido?

—Tendría que consultar a mi gente. El Comité Ejecutivo definiría si puede desde ligarme o no de mis compromisos políticos.

—Y la cuestión de sueldo General?

—Cuanto es?

—Como \$ 500.-

—Es muy poco.

—Y si llegara Ud. a la Escuela, no haría una revolución?

—No me comprometería a no hacerla?

—Con armas?

—Con armas?

—No, con ideas.

Y se alejó diciendo: —Oigan. Está hablando don Carlotos Brenes. Ahorita se aclara ese negocio de la luz . . . eléctrica . . .

ca . . .

No Más CALLOS

Una gota del maravilloso líquido en cualquier callo y el dolor desaparece instantáneamente—en menos de 3 segundos. El callo se seca y se desprende. Cuidado con las imitaciones. De venta en todas partes.

„GETS-IT“

Chicago, E. U. A.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña A. dela Montúfar de Fernández, doña Emilia Cardona v. de Volio, y don Carlos E. Kirpatrick.

LA BODA BREALEY URGELLES

Se ha fijado el 8 de Diciembre próximo para la celebración de la boda de don Wille Brealey Aguilar con la señorita Rosita Urgelles. Al anunciar a nuestra sociedad, la unión de tan estimables jóvenes del ambiente, les enviamos nuestro cariñoso saludo, con nuestros cariñosos votos por la ventura del hogar próximo a fundarse.

EL BAILE DE CARTAGO

Los caballeros que deseen concurrir al baile que en los salones del Club Social se ofrecerá la noche del sábado próximo a la Legación de Panamá, deberán de cubrir sus recibos \$ 10.00 loc no socios y \$ 6.00 los socios) en esta capital en el Consultorio Optico Rivera, hasta las 5 de la tarde del 1 de Diciembre y en Cartago en la tienda de don Rafael Morua, hasta las 8 de la noche del mismo día. No se recibirá dinero en las puertas, y se darán estrictas instrucciones para no permitir la entrada a quien no presente la invitación correspondiente.

LA BODA HERNANDEZ-HERNANDEZ

El sábado próximo 1 de Diciembre, a las 7 horas, en la Parroquia de la Dolorosa, se efectuará la ceremonia matrimonial del señor don René Hernández y la señorita Dora Hernández. Anticipamos a los estimables jóvenes prometidos nuestros votos cariñosos por la ventura del hogar que han de fundar.

LA BODA CLARK-MUROLO

Se ha fijado el 8 de Diciembre próximo, a las 20 horas, en la residencia de doña Victoria Aldi v. de Canossa, para la celebración de la ceremonia matrimonial del señor don F. Charles Clark con la señorita María Múrolo Canossa, quienes saldrán para la capital de la República de El Salvador, en donde fijarán temporalmente su residencia.

Anticipamos a los estimables prometidos nuestros votos de ventura para el hogar que han de fundar.

OFRECIMIENTO

En atenta cartulina, don Jorge Valverde Mora y su señora esposa doña Mercedes de Valverde, se han servido ofrecernos el nacimiento de su hijo Jorge Alfredo, atribuido a las playas de la vida el 21 de los corrientes. Congratulamos a los estimables amigos por el acontecimiento que les llena de alegría, deseando que muchos años de ventura sean patrimonio para el recién nacido.

TRAUBE
La cerveza deliciosa

Sabado 24

NATALICIOS—

Lo celebran mañana, doña María Aurelia Tristán de Gil, doña Adelina Bonilla de Pérez, señorita Ella Lyon, y don Jorge Alvarado Piza.

—El lunes, doña Deidamia Carranza Aguilar de Esquivel, señoritas Isaura Esquivel Carazo, Amalia Flora Alfaro F., niñas Florita Castro Romagosa, Alice Muñoz Vargas, señores don Manuel Echeverría Jiménez, don Mariano Montealegre Carazo, don Enrique Herrero Frekmann, y don Luis Detrio Tinoco Gutiérrez.

FECHA MATRIMONIAL

Lo celebran mañana, don Renato Castro Beeche y doña María Romagosa Suñol, 1923; don Carlos Tasara y doña Esperanza Martínez, 1925; don Edmundo Osborne y doña Lilly M de Jongh, 1903; don José Feith Carmiol y doña Angela Páez Gómez, 1920

—El lunes, don Julián Irias L. y doña Adilia Trejos Castro, 1903; don Salustio J. Vargas y doña Claudia Bejarano, 1917; don J. Ismael Cordero y doña Anita Bonilla, 1908; don Alejandro Castro Carrillo y doña Adelina Dobles Sáenz, 1883; don Rafael Machado Lara y doña Ester Pinto Fernández, 1896; don Ricardo Tinoco G., y doña Nelly Oreamuno P., 1915; Dr. don Roberto Fonseca Calvo y doña María del Rosario Lizano

Guardia, 1903; don Homero Pérez y doña Mara E. Calderón, 1925; don Claudio Meneses y doña Adela Fernández, 1925; Dr. don Julio Aguilar Soto y doña Carmen Arce Monestel, 1925; don Roy O. Neil y doña Dora Heilbron Y., 1927; D. Jorge Castro Herrera y doña Noemy Muñoz C., 1927; don Julio C. Solera S., y doña Arabela Borbón M., 1927; don Felipe N. Van der Laet y doña Marta Segreda Castro, 1927; don Máximo Zúñiga S. y doña Marita Rodríguez C., 1927; don Alberto Molina Carmona y doña Marta Mac Adam Salazar, 1927.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Anita Durán de Vars de Escalante, 1912; don Eusebio Canossa Bassi, 1903; don Juan Bwola, 1864; don Gabriel Pacheco, 1866; don Emilio Fernández Pacheco, 1876 y don Carlos Chavarría Mora, 1924.

—El lunes, doña Enriqueta Mora Escalante de Santos, 1918; doña Dolores Araya Morales v. de Sánchez, 1908; doña Ana Gutiérrez Sáenz de Fonseca, 1967; doña Josefa Sandoval Rodríguez v. de Matamoros, 1909; señoritas Clemencia Fernández Ugalde, 1898; Elena Garbanzo Hidalgo, 1898; señores don Alberto Rodríguez Gutiérrez, 1897; don Manuel de la Paz Escalante, 1910; don Ernesto Rodríguez Benedetti, 1923 y don Francisco Fonseca González.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Sofía Quesada de Zamora, 1927; doña Brígida Flores Fernández de Peralta, 1906; don. Rafael Arias Calvo, 1927; don Manuel M. Sáenz Carazo, 1921; don Napoleón Solano Navajón, 1919; don Juan Valls Roca, 1909.

FECHA MATRIMONIAL

Lo celebran mañana, don Manuel Antonio Céspedes y doña Elena Campos A., 1903; don Crisanto Dobles S. y doña Margarita Vilorio, 1924, don Manuel López D. y doña Arcelia Rodríguez A., 1927.

LA BODA OCONTRILLO-LAIZA

En fina esquila don Juan Loaiza R., y su seora esposa doña Isolina O. de Loaiza, nos saludan y nos hacen la atención de participarnos el próximo matrimonio de su hija Anita con el señor don Jorge Ocontrillo Fonseca.

Igual participación nos hacen los padres del novio don Miguel Ocontrillo M., y su señora esposa doña Rafaela F. de Ocontrillo.

Damos las gracias por la atención que se nos ha dispensado y al saludar a los jóvenes prometidos deseamos todo género de venturas al nuevo hogar.

LA BODA BEECHE-LIZANO

El caballero don Carlos Lizano Ulloa, en fina y amable esquila, nos distingue con la participación del próximo matrimonio de su hija la señorita Marta, con el señor don Hector Beeche Luján. Igualmente Octavio Beeche y su señora esposa doña Emilia Luján, residentes en la actualidad en Niza, Francia, padres del novio, nos hacen la misma participación. La ceremonia matrimonial tendrá lugar en la ciudad de Heredia, a las tres de la tarde del 8 de Diciembre próximo.

Damos las gracias por la atención que se nos ha dispensado y deseamos para los estimables jóvenes prometidos todo género de venturas.

LA BODA ESCALANTE-PERALTA

La ceremonia matrimonial de don Manuel Escalante Durán y la señorita Marta Peralta Esquivel, que se efectuará el 10. de Diciembre próximo en la ciudad de Cartago, a las tres de la tarde, tendrá un carácter rigurosamente familiar, debido a los recientes duelos de la distinguida damita prometida.

LOS RESTOS DE DON MANUEL MACAYA

Por cable recibido en esta capital, se ha tenido noticia de que los restos del joven Manuel Macaya L., recientemente fallecido en Europa se encuentran convenientemente embalsamados y listos para ser embarcados a Costa Rica, a donde llegarán a mediados del mes de Diciembre próximo.



Para calzado de todo color para Señoras

Regente

CREMA BLANCA (NEUTRAL)

TAMBIÉN SE OBTIENE EN AMARILLO, CASTAÑO Y NEGRO

UN PRODUCTO "NUGGET"

SASSO HERMANOS San José, Agentes Exclusivos.

TRAUBE
La cerveza sin rival

La salud del Rey de Inglaterra se agrava

EL SEGUNDO VAPOR DE LA EXPEDICION ANTARTICA LLEGANDO A DUNEDIN

WELLINGTON, 26. — El vapor "Eleanor Bolling" de la Expedición Antártica del Comandante Byrd salió para Dunedin de Nueva Zelandia con su gran cargamento de provisiones y aeroplanos, que han de ser entregados allá al vapor Ciudad de Nueva York.

EL REY JORGE HA ENTRADO EN ESTADO DE GRAVEDAD

LONDRES, 26. — Toda la nación ha estado pendiente de la enfermedad que sufre el Rey Jorge, cuyo grave proceso ha ido en crecimiento desde anoche, causando verdadera inquietud a través del Imperio. La fiebre se elevó y ha pasado una noche muy llena de trastornos. Sin embargo, los doctores sostienen que la constitución del Rey es una garantía en estos momentos.

UN ACCIDENTE FATAL DE AVIACION EN ESTADOS UNIDOS

CLEVELAND, 26. — Tilden Pete Johnson de 21 años de edad, piloto aéreo de la Continental Air Line, quien salió ayer a las 2 y 55 de la mañana para Louisville, fué encontrado muerto sobre los escombros de su aeroplano en un campo a cinco millas de Massillon, deduciéndose que fué sorprendido por un huracán que tuvo lugar ayer en esa región.

EL PRINCIPE DE GALES CONTINUA SU EXPEDICION EN AFRICA

NAIROBI, KENNYA, Colonia Africana, 26. — El Príncipe de Gales, ha acampado entre el trayecto de Dodma (de donde vienen ahora) y Abercorn (hacia donde se dirige), manteniendo constante comunicación con el resto de la Expedición. El vapor de guerra inglés "Interprise", se mueve por la costa de Africa, correspondiendo a los progresos de la expedición.

BAIERA PUBLICARA DOCUMENTOS DE LA GUERRA

BERLIN, 26. — Baviera va a publicar en el mes próximo un buen número de documentos secretos en los que se incluye el diario de guerra del Príncipe Ruperto.

Se tiene entendido que tal diario y los documentos encontrados en varios archivos, van a hacer luz sobre algunos eventos oscuros de las acciones de guerra en la pasada conflagración.

LLEGO HOY A INGLATERRA SIR AUSTEN CHAMBERLAIN

LONDRES, 26. — Hoy llegó aquí Sir Austen Chamberlain, Ministro de Relaciones Exteriores y probablemente el martes o miércoles entrante se haga cargo nuevamente de su oficina.

Sir Austen Chamberlain ha realizado un largo viaje por América para recobrar su salud, muy quebrantado desde el último verano. Ha llegado en excelentes condiciones.

EN LAS COSTAS DE AFRICA SE HUNDIO UN VAPOR ANOCHE

CAPETOWN, AFRICA DEL SUR, 26. — El vapor "Caroboo" se hundió anoche frente a las costas de este lugar. Todos los esfuerzos hechos para salvarlo fueron inútiles y el Capitán y la tripulación se fué a pique con el vapor.

En la mañana de hoy un remolcador llamado "Buffalo" recogió a los naufragos quienes describen con pavor las violencias de la tempestad que azota actualmente estos lugares.

SE PIERDEN CUATRO VAPORES MAS

LONDRES, 26. — Cuatro pequeños vapores con una tripulación agregada de cerca de 37 personas, se perdieron desde ayer tarde en el Canal Inglés.

Ellos son: el "Dean Swift", el "Forgetmenot", el gran vapor "Mia" y el vapor noruego "Hjert".

Los servicios entre Ostende y Dover han sido suspendidos. Un gran número de barcos se encuentran embotellados en los principales puertos de las Islas británicas.

MILAGROS DE LA CIENCIA

Durante largos y angustiosos años padecí de la vista, habiéndome visto en ese lapso, bajo especiales tratamientos, distinguidos oculistas del país y extranjeros, sin obtener el más leve resultado.

Los progresivos avances de la enfermedad no se dejaban sentir, hasta el extremo de llegar a pensar en la horrible y penosa ceguera.

Bajo esa terrible situación me encontraba, sin alimentar ya ni la más vaga esperanza y con el corazón oprimido de dolor, cuando en forma inesperada, una persona de mi amistad, inspirada quizá por quien todo lo puede y con la mayor buena fé, se permitió recomendarme como último recurso, al eminente y distinguido *Doctor don Alexis Agüero* que no solamente es un magnífico médico y cirujano, sino un legítimo y verdadero especialista en el ramo oculístico. Con gratitud acepté el noble consejo y sin la menor dilación hiceme ver de él, quien con muy poco trabajo y en corto tiempo dió a conocer en realidad sus habilidades y vasta sabiduría, devolviéndome todas mis facultades visuales y hoy, gracias a Dios y a él, me encuentro perfectamente bien, lo que desde luego me proporciona el placer de recomendarlo con toda vehemencia a todas aquellas personas que sufran de los OJOS.

Por tan hermosa como invaluable curación reciba por este digno medio el distinguido especialista *Doctor Agüero* no la adulación apócrifa, sino el testimonio sincero de mi mas sentida y eterna gratitud, que humildemente le ruego agregar a la Corona de laureles que, como honor al mérito, lleva ya ceñida sobre sus sienes.

Rosa Aguilar v. de Videche.

Servicios Eléctricos

A fin de poder informar a nuestros lectores acerca de la situación actual de los servicios eléctricos, nos dirigimos en busca del Sr. Nicholson quien nos manifestó lo siguiente:

—"Con motivo del resaca temporal de los últimos días, todas las Plantas Eléctricas han sufrido serios daños, que nos ocupamos en reparar con la mayor actividad. Puede usted anunciar al Público que los servicios normales se habrán de restablecer con toda la rapidez que esté a nuestro alcance y que para eso las Empresas no economizan medio alguno; deseamos vivamente hacer reparaciones firmes para evitar trastornos de la naturaleza de los actuales.

El generador más importante de la Planta del Brasil, ha sido seriamente dañado por el temporal; y asimismo uno de los generadores de Electriona se haya fuera de servicio por aquel motivo. Ambos requieren algunos días de duro y constante trabajo para estar en condiciones de funcionar. Las otras plantas trabajan con dificultades muy grandes; a pesar de todos nuestros cuidados, el servicio se interrumpe fácilmente por la cantidad de barro que se acumula en los canales que llevan el agua para dar fuerza a las máquinas.

Animados del mejor deseo de dar servicios eléctricos al Público, hemos tenido necesidad de hacer diversos cambios en las líneas de transmisión y distribución de fuerza entre unas plantas y otras. Como ese trabajo es delicado, tiene que hacerse muy cuidadosamente y a pesar de nuestro empeño por terminarlo pronto, nos hemos visto obligados a suspender la corriente en algunos circuitos. Dentro de las condiciones en que los operarios realizan los trabajos referidos, creo que vamos haciéndolos en forma que nos permite ofrecer el restablecimiento de servicios normales en breve tiempo.

Para poder suministrar fuerza destinada a calefacción y alumbrado ha sido necesario suspender, y a veces reducir, el tráfico de los carros del Tranvía, especialmente en las primeras horas de la noche en que las necesidades domésticas son mayores.

Sería muy conveniente que nuestros abonados a servicios de luz y Fuerza, se sirvieran procurar que no hubieran desperdicios de corriente a fin de que el esfuerzo que hacemos favorezca por igual a todos

los habitantes de la ciudad; si el público atendiera bondadosamente esta indicación y apagara las luces o las cocinas cuando no es indispensable mantenerlas encendidas habría colaborado en forma eficaz a prestar con nosotros el servicio que vivamente deseamos para todos.

Con motivo de las actuales emergencias y hasta nueva disposición, la Central de Teléfonos de San José atenderá indistintamente los avisos de interrupción de los servicios eléctricos de cualquiera de las Compañías; y en esas condiciones tengo que rogar al público que tome en cuenta que hay dos mil abonados que hacen uso de su teléfono para el mismo fin y que apesar de que en la Central trabajan todas las señoritas telefonistas que pueden hacerlo a la misma hora, resulta imposible atender las llamadas con la rapidez de horas de movimiento normal. Por consiguiente, si alguno de nuestros abonados tiene que esperar la atención de la Central de Teléfonos, ello no se debe en modo alguno a descuido de las operadoras sino a exceso de movimiento de los teléfonos.

También deseo avisar que procurando la seguridad del Público, nuestros esfuerzos van de preferencia encaminados a mantener el mejor alumbrado de las calles, conectando cuantos circuitos sean necesarios a fin de que esa luz no sufra interrupciones.

Nos complace dar al Público las anteriores informaciones del Sr. Nicholson y celebramos las atinadas disposiciones dictadas para restablecer cuanto antes la normalidad de los servicios eléctricos.

NO HAY FRIO QUE VALGA

La gente anda haciendo cruces del frío que nos azota desde hace unos días. Quien tenga la inteligencia de tomarse una cerveza Traube todos los días no tiene ya más motivos para preocuparse pues que el frío será para el un atractivo mas.

Datos de la Agencia Aragón Movimiento de carros

1316, 1277
2417, 2444, 2422, 2469, 2464,
2403, 2017, 2408, 2442, 2468,
2476, 2490, 2487, 2405.
1755, 1731, 1701, 1692.

Grandes Novedades PARA ESTA SEMANA

"LA COMPETENCIA"

de RAMÓN MADRIGAL hijo

LA TIENDA QUE VENDE TODO GARANTIZADO

Bloomers de seda a ₡ 4.50 - Pielés, lindo surtido - Famosos calcetines de seda para hombre a ₡ 2.50

Pasaje "La Gloria" - Teléfono No. 998 - Frente a "La Favorita"

El Gobierno y la Cámara de Comercio van a tratar de remediar, unidos, las dificultades que se presentan al Comercio

Máximo de interrupción, tres meses; minimum un mes

Aviso oficial que nos comunicaron de la Compañía del Ferrocarril al Atlántico, respecto al restablecimiento total de la vía férrea en la Zona Atlántica, señala las siguientes fechas en que quedará restablecido el tráfico:

Entre Limón y Siquirres, el primero de Diciembre; entre Siquirres y la Junta, el ocho de Diciembre; entre la Junta y Turrialba, el primero de Marzo; entre Turrialba y San José, el ocho de Diciembre; entre la Junta y Guápiles, el primero de Diciembre; y entre Limón y Ley River, el primero de Diciembre.

En Siquirres y Matina, especialmente, el temporal y las inundaciones han causado enormes daños materiales y la situación de las gentes es muy aflictiva. También en lugares vecinos de esa zona se han registrado grandes pérdidas en las plantaciones y muchos ranchos han sido arrasados por las aguas. Esos sitios han quedado perfectamente incomunicados y se están haciendo poderíos para arreglar las líneas telegráficas y telefónicas.

Despachos radiográficos de puerto Limón dicen que está lloviendo torrencialmente y que aflige al vecindario el encarecimiento de los víveres.

UNAS NOTICIAS DE LIMON

Esta mañana, el señor Director General de Policía don Abel Robles, que por su cargo cuenta con óptimas facilidades para obtener informes precisos de todas partes del país, recibió mensaje de Limón, donde tiene familiares, dándole cuenta de que en aquel puerto no hay novedad alarmante alguna. Tan sólo constante lluvia y temor a en-

carecimiento exagerado de las provisiones, provocado en parte por la incomunicación y en parte también por el aumento de población, ocasional, ocurrido con motivo de las labores de pavimentación y los demás trabajos de mejora que en aquel puerto se vienen efectuando.

El señor Presidente de la República y el señor Secretario de Hacienda han dictado disposiciones radiográficamente al señor Gobernador de aquella provincia, a fin de remediar en lo posible la difícil situación.

SE ESTABLECERA UNA LINEA DE COMUNICACION MARITIMA ENTRE PUNTARENAS Y LIMON

La noticia de última hora de la Casa Presidencial es el aviso oficial de incomunicación por tres meses con Limón, conforme la nota que aparte publicamos.

El señor Presidente nos dice su preocupación por las grandes pérdidas que con estos temporales ha sufrido el país, ya en cafetales como en bananos y otros cultivos.

El señor Secretario de Hacienda conversó con el señor Presidente sobre su plan de establecer comunicación marítima semanal entre Puntarenas y Limón principalmente para traer las mercaderías, que hay muchas, destinadas a comerciantes del interior, algunas como frutas y juguetes para este período de Navidad.

En cuanto a la provisión de víveres para Limón ya ha

EN MATINA DOS CASAS FUERON ARROJADAS SOBRE LA LINEA FERREA

De última hora se nos informa que Matina ha sido de los lugares más azotados por las inundaciones y las grandes crecientes del río.

Dos casas vecinas a la vía férrea, que dichosamente ya habían sido abandonadas por sus moradores, fueron arrojadas por la corriente y arrojadas sobre los rieles.

En diferentes trechos de la línea férrea han caído enormes troncos y el puente fué seriamente dañado

por grandes árboles que arrastró la creciente del río.

En Siquirres numerosas personas tuvieron necesidad de auxiliarse de botes para poder salir de sus casas, tal era la magnitud de la inundación.

Despachos telegráficos de Turrialba dicen que allá ha cambiado el tiempo y se están emprendiendo activamente las reparaciones de todos los daños.

Del Guanacaste han informado hoy al medio día que fuertes vientos han azotado aquella región, inutilizando en distintos lugares las líneas telegráficas. No hay hasta ahora informes de víctimas alguna.

TURRIALBA

En La Suiza y Tuis derrumbes y desbordamiento de los ríos. No hay desgracias personales.

HEREDIA

Hay malas noticias. Informa el Guarda de Vara Blanca que no es posible vadear el río Paz Chiquita; que hay lugares en donde enormes porciones de montaña se han desprendido llevando consigo postes y líneas telegráficas.

CANAS.—A las 17 y 30 horas de ayer se cayó línea a Las Juntas. Siguen los vientos fortísimos. Río Cañas muy crecido, imposibilita rápida reparación desperfectos.

dictado medidas el mismo funcionario. Dos comerciantes los introducirán libres de derechos aduaneros para vender al consumidor con las ventajas de esa exención. Azúcar hay bastante recién llegado a aquel puerto.

Otra de las dificultades de Limón es la de la cañería que se trata de remediar.

Esta tarde, a la una, el señor Ministro de Hacienda, con gesto que revela la preocupación del Gobierno por la situación gravísima que se presenta para el comercio con la interrupción de tráfico, se presentó en la oficina del señor don Alfredo Sasso, Presidente de la Cámara de Comercio, y conversó con él cerca de una hora, a fin de estudiar y proceder a remediar las gravísimas consecuencias que para el comercio habría de significar un atraso como el que se avecina.

El señor Arias manifestó que el Gobierno estaba en la mejor y buena disposición de prestar al comercio su contingente, en cualquier forma, a fin de evitarle perjuicios serios. Y convino con el señor Sasso en que la Cámara presentaría el plan que a su juicio fuese más beneficioso, al par que factible, contando siempre con el decidido apoyo del Gobierno.

El señor Sasso procedió inmediatamente a convocar a los principales importadores, por teléfono para más rapidez, y a las tres de la tarde, si no mañana muy temprano, habrán de adoptarse las medidas de emergencia que la apurada situación requiere.

Hay dos posibilidades a considerar: De Cristóbal para Puntarenas, están al salir dos barcos: Uno, el Hensen, marcado para el 29 de Noviembre. Y el San Francisco, el 1o. de Diciembre. Se presume posible lograr que cualquiera de ellos, acepte, si la carga, como se calcula, es suficiente, hacer un viaje especial hasta Limón para dejarla, en plazo de tres o cuatro días, en Puntarenas.

No se sabe si va a ser este el plan a adoptar. Pero es indudable que algo tiene que resolver, preocupándose cuanto sea necesario, todo el comercio de la capital, si no quiere exponerse por confiar en pronta comunicación, a la pérdida de millares de colonos.

Por de pronto, los paquetes postales que en Limón están detenidos, serán trasladados a Cristóbal en el primer vapor que toque en nuestro puerto, para de allí pasar rápidamente a Puntarenas.

ULTIMA HORA

A LAS SIETE DE LA NOCHE QUEDARA RESTABLECIDO EL SERVICIO DE CAÑERIA

A las tres y quince minutos de esta tarde, tuvo la atención de comunicarnos el señor Secretario de Salubridad Pública, para que a nuestra vez lo pongamos en conocimiento de los lectores, que a las 7 de la noche de hoy quedará definitivamente restablecido el abastecimiento de agua en la capital.

NOTICIAS

DE LA CASA PRESIDENCIAL

Una comisión de gamonales de Santo Domingo de Heredia visita al señor Presidente para pedirle que se nombre definitivamente Jefe Político de ese cantón a don Tomás Fernández Barth. Se dictan órdenes al respecto.

El señor Secretario Particular don Rubén Castro Béeche dicta disposiciones para la recepción del señor Hoover.

No. 264

Secretaría de Gobernación, San José, 26 de Noviembre de 1928.

Habiéndose recibido a última hora la noticia de que la llegada a Puntarenas del Excmo. señor Herbert Clark Hoover, Presidente electo de los Estados Unidos de América, no tendrá lugar sino hasta en la mañana del miércoles 28 de los corrientes,

el Presidente de la República Acuerda:

Trasferir para ese día el asueto concedido a las oficinas administrativas por el artículo 2o. del decreto No. 41, de esta Secretaría, de 23 del mes actual.

Comuníquese y publíquese.—GONZALEZ VIQUEZ.

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.—CASTRO UREÑA.

LA PLANTA PURIFICADORA DE LECHE

ha podido vender leche a su clientela y al público durante los días de las inundaciones venciendo muchas dificultades

Y OFRECE QUE

No faltará ningún día TELEFONO 987

EL DR. D. RUBEN CASTRO PORRAS



Dr. D. Rubén Castro Porras.

Fallecido repentinamente la noche del sábado 24 de los corrientes en esta capital

En la mañana del domingo próximo pasado, tres enlutadas esuelas, de La Facultad de Cirugía Dental, del Club Rotario, y de la Familia Doliente, nos trajeron la muy sensible noticia de haber fallecido el doctor don Rubén Castro Porras, uno de los elementos de más valía y prestigio de la actividad profesional y social de la capital. El repentino fallecimiento del Dr. Castro Porras, acaecido poco después de las 8 de la noche del sábado pasado, motiva un inmenso duelo. El se debió a un ataque cardíaco, que le aquejó en las horas de la tarde en el San José Golf Club donde se encontraba como asistente al Guild de Santa Ursula.

Había nacido el Dr. Castro Porras, en la ciudad de Ajuela, el día 24 de Junio de 1880, siendo hijo de don José Castro, y doña Trinidad Porras, efectuó sus estudios primarios y secundarios en la ciudad de Ajuela, graduándose de Bachiller en el Instituto de aquella ciudad en el año 1900, efectuando su aprendizaje de Cirugía Dental, para marchar a los Estados Unidos a completar sus estudios profesionales, graduándose como Cirujano Dentista en la Universidad de Pensilvania.

Contrajo matrimonio el 24 de Junio de 1905 con doña Lupe So-

lera, y en este hogar recibió el afecto paternal de los esposos Castro-Solera, el niño Guillermo Ortiz, como hijo adoptivo.

El Gabinete Dental del Dr. Castro Porras, en esta capital, tenía todos los adelantos científicos modernos, y a él concurría una clientela numerosa.

Fue un hábil Deportista en los juegos de Tenis, habiendo conquistado en las canchas del San José Golf Club, los primeros premios en diferentes torneos.

Los restos del extinto, fueron trasladados en la mañana de ayer a la ciudad de Heredia, en donde se efectuó el Requiem de cuerpo presente, y a continuación el sepelio.

LA NUEVA PRENSA, envía su condolencia muy sentida a su afligida señora madre doña Trinidad Porras v. de Castro, a su viuda doña Lupe Solera v. de Castro, a su hijo adoptivo don Guillermo Ortiz, a sus hermanos don Rogelio Castro Porras, don Luis Castaing y doña Aristela Castro de Castaing y familia, don Eliseo Elizondo y doña Fidencia Castro de Elizondo, don Faustino Solera y doña Dorita Castro de Solera, señorita Zenaida a Itálica Castro Porras, el q' hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

LINEA KOSMOS-ROLAND

La Motonave rápida

PHOENICIA

iniciará el servicio directo de

PUNTARENAS - EUROPA

saliendo de Puntarenas el 9 de Diciembre

La Motonave

HAVEL

el 28 de Diciembre vía Canal de Panamá

llegando a

AMSTERDAM EN 17 DIAS

HAMBURGO EN 18 DIAS

EL SERVICIO NUEVO MAS RAPIDO SEGURO Y

VENTAJOSO

para embarques de

CAFE

Para informes: VICTOR FABIAN, San José.
ALVARADO & CO., Puntarenas

REGRESO EL DOCTOR IRIAS

SU ESPIRITU ES OPTIMISTA EN CUANTO AL PORVENIR DE NICARAGUA

El sábado ingresó a la ciudad de Heredia, procedente de Nicaragua, para donde había partido hace algún tiempo, el Doctor don Julián Irias.

Amigos de él que han tenido oportunidad de visitarlo, nos dicen que su espíritu es optimista en cuanto al porvenir de Nicaragua para donde regresará a fin de estar en Managua en el acto de toma de posesión del Presidente

Electo General Moncada.

Quisimos buscarlo hoy para obtener directamente sus impresiones, pero se nos informó que en esta fecha celebra sus bodas de plata, 25 años, con su apreciable señora doña Adilia Trejos, y que este día lo dedica exclusivamente a su hogar. Hasta él le enviamos nuestro saludo y augurio de felicidad.

FUERON CAPTURADOS LOS ASALTANTES DE UNA PULPERIA EN ESTA CAPITAL

En la noche del miércoles último fué asaltada la Pulpería La Palmera situada en el barrio de a Constructora, habiendo desaparecido la suma de novecientos colones en efectivo.

La investigación comenzó a trabajar activamente logrando capturar a los autores de la fechoría, que son dos individuos de malos

antecedentes apellidados Quesada y Villalobos.

Pida siempre cerveza

TRAUBE

REGRESO EL SEÑOR SUBSECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA

De regreso de su viaje por Guacaste saludamos hoy en su Despacho al Sr. Subsecretario de Educación Pública, Lic. don Jorge Ortiz Escalante, quien nos dió sus impresiones así:

—Una vez más he podido tener



Miles de personas han experimentado alivio casi instantáneo usando LAVOL—el lavado sanativo—aún en los casos sobre agudos de enfermedades cutáneas.

oportunidad de palpar la gran riqueza inexplorada que es Guacaste, y recordar el deber del Gobierno de fijar su atención en aquella extensa zona. Presenció los exámenes, que fueron satisfactorios, el personal docente es bueno; pero noto deficiencias en las Escuelas Complementarias. Esto debe ser objeto de una reorganización; si es posible, o adoptar la idea de traer unos 24 muchachos al interior para su educación. En cuanto a edificios escolares hay mucho que desear, y así, para no seguir gastando dinero malamente quizá convendría la fundación allá de un centro administrativo para supervigilar esas obras.

Saludamos a su regreso al Sr. Ortiz.

CON LLENO COMPLETO EN LOS TEATROS AMERICA Y VARIEDADES Y ANTE EL EXITO MAS ROTUNDO SE ESTRENARON ANOCHE LOS ULTIMOS DIAS DE POMPEYA QUE SE REPRISA HOY EN EL VARIEDADES

Ante el éxito más completo y el triunfo más rotundo, se estreno anoche en los Teatros América y Variedades, Los Ultimos Días de Pompeya; el lleno fue completo, habiéndose agotado las localidades desde muy temprano de la tarde de ese día. La super producción a que nos referimos gustó mucho y a todo el público de la capital, que salió lo mejor impresionado con vencido de que en efecto se trataba de un coloso del cinema, como se había anunciado.

Esta noche se reprisa por vez primera Los Ultimos Días de Pompeya. Se trata, como habíamos dicho, de una copia nueva, superior mil veces a la exhibida hace algunos años en Costa Rica.

Una maravilla de la cinematografía italiana, que nos presenta la película más lujosa y la que más ha costado a los filmadores, pues en ella hay sobre todo realidad.

La reprise de esta noche en el Teatro Variedades, el de MODA

augura otro lleno como el del domingo anterior. Repetimos, que la película es bajo todo punto de vista grandiosa, archisuperior.



Triunfos Completos

para los atletas que mejor se cuidan, y tienen siempre a la mano

MENTHOLATUM

lo mejor para masajes antes y después de los ejercicios y para aliviar torceduras, contusiones, pequeñas heridas, etc., alejando todo peligro de infección e impartiendo alivio y flexibilidad a los músculos cansados, tiesos o adoloridos.

De venta solamente en tubos y carros de una onza y latitas de media onza. Rechace imitaciones

OTRO RATA DESCUBIERTO

De una pulpería propiedad de un señor Aguilar en San Isidro de Coronado, se venían desapareciendo desde hace algún tiempo, y con bastante frecuencia, cantidades de dinero y mercaderías.

El Sr. Aguilar dió cuenta a los detectives y ya se descubrió al autor de los robos, que resultó ser un muchacho dependiente apodado "Mechas".

AMENAZA CON PUÑAL Y REVOLVER

A LAS AUTORIDADES

De Puntarenas informan que autoridades amenazándolas con un puñal y con revólver por lo que los guardas tuvieron que hacer uso de sus crucetas y cinchonear a Delgado.

Vaya en Automóvil

a donde quiera

no solamente a donde

las carreteras

SEAN BUENAS

Equipe su carro con

COMPENSADORES WATSON

Ya llegó un gran surtido del nuevo modelo

Los mejores y con Repuestos

Teléfono 1528 - ALVARADO & BRESCIANI - Apartado 723

El Automóvil



DISTINGUIDO

AGIL

RESISTENTE

REPRESENTANTES PARA COSTA RICA

KOBERG & Cía.

CAPTURA DE UN CONTRABANDO

En Acapulco, jurisdicción de Puntarenas, el Resguardo Fiscal de aquella localidad aprehendió varios útiles para fabricar licor clandestino y dos barriles conteniendo

fermento. Aparece como indiciado Juan José Poveda, quien declara que, además de no tener el ninguna culpabilidad, la fábrica estaba instalada en un terreno nacional.

DON JOSE C. SOTILLO VA A SUSPENDER TEMPORALMENTE SU LABORES DE ARTISTA FOTOGRAFO

El señor Sotillo Picornell nos dijo esta mañana que razones de salud le obligaban a cerrar temporalmente su Taller de fotografía. El señor Sotillo va a entrar en otras actividades que reclama su es-

pecial atención. Así, trabajando siempre, pero lejos del cuarto oscuro, espera recobrar en plazo breve su quebrantada salud, lo que nosotros deseamos sinceramente.

PASADO MAÑANA ES DIA DE ASUETO POR LA LLEGADA DEL SEÑOR HOOVER

Por decreto del Ejecutivo, "como homenaje de agradecimiento, respeto y simpatía a tan ilustre personalidad y a su Gran Pueblo se declara Huésped de Honor en su visita a Costa Rica, al Sr. Herbert Clark Hoover, Presidente Electo de los EE. UU. de América, quien llegará a esta capital pasado mañana miércoles. Así por igual motivo, dicho día 28 de los corrientes será de asueto para las oficinas del orden administrativo, excepto aquella que por su índole no pueden interrumpir sus servicios.

El Director de "El Herald" sufrió un grave accidente

El Director de "El Herald" de Puntarenas, don Francisco Luis Henríquez, al descender una grada tuvo la desgracia de colocar el pie sobre la punta de un clavo que rompió la suela del calzado y penetró muy hondo en la carne. Hacemos votos por la completa y pronta curación del colega.

EINSTEIN ANUNCIA UN DESCUBRIMIENTO MAS SENSASIONAL QUE LA RELATIVIDAD

LA IMPORTANCIA DEL TELESCOPIO CON LENTE DE 200 PULGADAS, QUE SE ESTA CONSTRUYENDO Y ES 4 VECES MAYOR QUE EL MAS GRANDE

EL MEDICO DE EINSTEIN LE PROHIBE EL TRABAJO MIENTRAS TOCA CON SORDINA, EN EL VIOLIN, DULCES MELODIAS, SU PODEROSO ESPIRITU HACE VALIOSOS APORTES A LA CIENCIA

Berlín, Nov. "No son los ojos sino el espíritu el que ofrece las pruebas de las teorías y yerra las más de las veces". En estas palabras el Dr. Alberto Einstein, famoso sabio y violinista de afición, contestó a una pregunta que se le hizo sobre si el telescopio, cuyo lente tendrá 200 pulgadas de diámetro y que se ha de construir en California, ofrecerá pruebas visuales que corroboren su teoría de la relatividad.

El Dr. Einstein anunció a continuación que estaba muy cerca de un descubrimiento de mucha mayor importancia que la relatividad, pero se rehusó a dar detalles respecto a su naturaleza. El conocido astrónomo acaba de regresar a esta capital después de sus vacaciones de verano, en las que se dedicó por completo al descanso, obedeciendo las indicaciones de su médico que le manifestó ser muy necesario para su corazón que se encuentra en extremo débil. Cerca de Lubeck se ocultó a la mirada de los profanos y de los curiosos, de suerte que, durante un trimestre, nadie supo su paradero. En la primer porción de las vacaciones su diversión consistió en hacer excursiones en una diminuta lancha de vela. Al enterarse, el galeno le prohibió severamente ese pasatiempo. Desde entonces el activo descubridor de la relatividad tuvo que contentarse con pasar el día sentado o acostado en la playa, tocando su violín al auditorio poco apreciativo y a veces algo turbulento y encrespado del oleaje. Está, sin embargo, tan repuesto que tiene permiso del doctor para verter al papel algunas novísimas teorías, que su activísima cerebración elucubró mientras se veía forzado a descansar contra su voluntad en la solitaria playa. El tal descanso no ha sido nada beneficioso al notorio malhumor del Doctor Einstein, especialmente cuando se ve obligado a aguantar una lata demasiado larga y tiene ocupaciones inaplazables. Su esposa, que desempeña el importantísimo cargo de ujier del estudio del sabio, pintoresca guardilla de su apartamento en Bayerische Plats, —la Playa Bávara,—es amable y complaciente. Ella misma sugiere la táctica que es preciso adoptar para penetrar en la cueva del león: "Es probable que se desgañite, que ruja, que se enfurezca y que arme un zafarrancho de combate", — me dijo con maternal afecto, — "pero no le haga usted caso. Ya se le pasará

y cuando se calme quizás le quiera decir algo".

La primera parte de la profecía se realizó al pie de la letra. El Doctor Einstein no oyó el ruido que hizo la puerta de su cuchitril al abrirse, y únicamente al hablar su señora se dió cuenta de que habían violado el sancta sanctorum de su soledad. De acuerdo con el pronóstico conyugal estalló la tempestad. Yo aguanté impasible el chaparrón de improperios: afortunadamente no tardó en escampar. Aproveché la ocasión para meter baza. "Profesor — interrogué. — ¿Cree usted que el nuevo telescopio con una lente de 200 pulgadas de diámetro que ha de erigirse en California revelará pruebas visuales de la relatividad?" Apreturadamente y tragando saliva, agregó: "Ya sabe usted que será cuatro veces mayor que el mayor que hoy existe".

Colocando sobre la mesa el block en que consignaba interminables fórmulas algebraicas, el descubridor de la relatividad repuso: "No son los ojos, sino el espíritu el que ofrece las pruebas de las teorías y yerra las más de las veces".

— "¿Opina usted — insistí, — que este o algún telescopio futuro nos revelará pruebas visuales de la relatividad?"

El Doctor Einstein se alisó un momento los grises cabellos y contestó lenta y reposadamente, mientras contemplaba con mirada fija la pared cubierta de instrumentos desconocidos, cartas astronómicas, globos terráqueos y de estantes repletos de libros científicos:

"El único modo de probar la teoría de la relatividad por medio del telescopio es midiendo la deflexión de la luz al través del campo de gravedad. Esta prueba ya ha sido aportada y es correcta sin dejar lugar a la más mínima

Notice to the American Colony residing in Costa Rica

The American Colony will meet at the American Legation at 2.30 p. m., Wednesday, November 27 th to pay their respects to Mr. and Mrs. Hoover upon their arrival in San José on a visit of courtesy to President and Mrs. González and the Government and people of Costa Rica

ROY T. DAVIS, American Minister

La intervención del Consulado Español en el asunto Lumen

San José, C. R., 22 Nov. de 1928

Señor don Fernando Palau
LA NUEVA PRENSA
San José.

Muy Sr. mío:

Tengo la complacencia de manifestarle que conforme a cablegrama que acabo de recibir del señor Encargado de Negocios de España en Panamá, en contestación al que a su ruego y al de los compatriotas en cuyo nombre se interesó por la situación del Sr. Lumen, le dirigi, ha intervenido con interés nuevamente en el asunto y me expresa la esperanza de obtener una solución sin precisar aún cual sea esta.

Lo que tengo la satisfacción de comunicar a Uds. por expreso encargo del señor Encargado de Negocios.

Me es muy grato reiterarme de Ud. Atto. amigo y s. s. q. e. s. m.

El Cónsul de España

F Escobar

Los firmantes de la carta solicitud dirigida al señor Cónsul de España, señores Lorente, Borrás y Palau, se complacen en hacerle presente su reconocimiento por la actividad desplegada, en cooperación con el señor Encargado de Negocios en Panamá, para amparar al súbdito español señor Enrique Rodríguez Lumen.

EN TURRIALBA ESTUVO A PUNTO DE PERECER EN LA INUNDACION UN GUARDA FISCAL

El guarda Ardón, del Resguardo Fiscal de Turrialba, estuvo a punto de perecer el viernes por la tarde, durante la inundación en aquella localidad.

Ardón se dedicaba con gran em-

peño a la obra de salvamento en la cae del Sr. Victor Carazo y fue arrollado por la impetuosa corriente, habiendo sido rescatado por sus compañeros, después de muchos esfuerzos.

duda. Lo que se puede justificadamente esperar de ese gran telescopio de dimensiones que nunca se han puesto en construcción yace en otros campos, a saber en la exploración minuciosa de los sistemas de estrellas fijas".

Añadió a renglón seguido que estaba pisando las huellas a un gran descubrimiento científico, de orden tal que ejercerá mucho mayor y más decidido influjo sobre el mundo que la teoría de la relatividad. Ya ha completado, según dijo, un tratado sobre la materia, que ha presentado a la Academia de Ciencias de Berlín y se dedica en la actualidad a elaborar una nueva teoría. Ambas, según se avino a confesar,

están relacionadas con la relatividad, mas, con respecto al carácter concreto del descubrimiento, se resiste a ser explícito hasta que no le satisfaga la exposición que prepara para revelarlo a los ojos de los sabios del mundo. El médico de cabecera le tiene prohibido que trabaje más de unas cuantas horas diarias, pero al revolucionador de la ciencia astronómica moderna le encanta permanecer horas y horas a solas en su estudio, interpretando en su violín temas favoritos, que generalmente son cosas muy dulces y lánguidas, tocadas en sordina, mientras su potente mantalidía vaga por otras esferas y por esos nuevos e inexplorados ámbitos que su sensacional teoría ha creado.

Vulcanice sus llantas



Una buena vulcanización convierte una llanta destrozada por clavos, vidrios, piedras etc., en una llanta útil, tan buena y fuerte como antes de sufrir el daño.

Acabamos de instalar una PLANTA DE VULCANIZAR provista de maquinaria moderna y a cargo del experto don Antonio Acevedo que tué a los Estados Unidos expresamente a aprender éste oficio. Este señor es el único vulcanizador en el país que tiene un Diploma obtenido después de rendir sus exámenes de competencia en AKRON, Ohio.

Pruebe Ud. nuestros trabajos y quedará satisfecho

TALLER VULCANIZACION GOODRICH
CONTIGUO AL GARAGE DE NOE ALFARO

Avisamos a los sombrereros

que hemos recibido un gran surtido en Cintas de Fantasía y de un solo color; Badanas y Forros de superior calidad.

Nuestros precios son muy bajos - La Imperial de Federico Aymerich

Avisos de Ocasión

RADIUS Fábrica de espejos y Marcos. A. LLERANDI. Frente al Teatro Variedades Teléfono No. 1346. Gran surtido de espejos biselados para muebles. Cuadros de todas clases. Hacemos toda clase de marcos a precios baratísimos. Vidrios especiales para automóviles con cantos pulidos. Reparación de toda clase de espejos manchados, hecho por Llerandi y nada más.

UNA MAQUINA SINGER, Bobina verticales poco uso Costó ₡400. ahora se vende en ₡200.00.

ALMACEN DE MUEBLES de Fernando Asch and Cia., 125 varas al Este del Teatro América. Ave. Central.

SE ALQUILA. En el Paeso Colón una bonita casa a prueba de temblores bien amueblada y con todo el confort moderno. Para pormenores hablar con Teodoro H. Mangel, en el Chic de París.

COCINA DE HIERRO GRANDE—de 5 huecos.

Costó ₡400.00 se da en ₡100. CAJA de caudales nueva (doble puerta.)

de ₡600.00 se vende en 300.00. NEVERA de Metal Redonda, costó ₡300.00 y se da por la suma de ₡175.00.

ALMACEN DE MUEBLES de Fernando Asch y Cia., 125 varas al Este del Teatro América Ave. Central.

Se arreglará por el Pacifico el movimiento de carga y pasajeros al Exterior

Se nos informa que se están haciendo gestiones para hacer por la vía del Pacifico el movimiento de pasajeros y carga, al y de el exterior, el cual ha sufrido un serio trastorno con los desastres del tem-

poral y las inundaciones y derrumbes en la zona atlántica.

De no ser así, se puede decir que ese servicio quedará paralizado durante cuatro meses.

Hoy queda resuelto el grave problema de la falta de agua

El problema de la falta de agua en el extenso vecindario de San José, para fines domésticos, cocina, baño, retretes, etc., nos decía un distinguido amigo vendrá a ser, si se prolonga sin resolución, algo más grave que las inundaciones. En efecto, apenas es calculable el estrago que eso haría en la salud pública, pues estaríamos al borde de la aparición de una mortífera peste. Sólo unos dos días ha habido escasez de agua y ya no se puede entrar a ciertas casas. Pensando en esto han estado preocupadas las comisiones Técnicas de Cañería y Cloacas, que hoy celebrará sesión, y la de Sanidad. Pero los Ingenieros y aun los miembros de esas comisiones no han dejado de trabajar, y ya están reparados los daños de las fuentes del Padre Carazo El q' aun está sin reparación es el que ha aparecido detrás del Cuartel Buena Vista, en el que ahora se

trabaja activamente. Se nos ha asegurado que cuando esta edición circule ya habrá agua en todas las casas Ojalá así sea. El Sr. Presidente esta mañana ordenó que con las regaderas se distribuya agua al público, pero se tropieza con el inconveniente de que no hay una fuente buena, pues, la del Tiribí es malísima, y el remedio sería peor que la enfermedad.

EL QUE SE RIO DE LA INUNDACION

Llanó extraordinariamente nuestra atención, el sábado último, un sujeto, muy bien vestido, que con el pretexto de no tener familia en ninguna parte dijo que le importaba un bledo la inundación y que toda su dicha la debía a dos cervecitas Traube que había tomado del susto.

SOBRE LA LLEGADA DE MR. HOOVER

—¿Cómo considera Ud. la llegada del Presidente Electo de los Estados Unidos, Sr. Hoover? preguntamos al Subsecretario de Hacienda, Sr. Fernández Montúfar.

—Como una exquisita cortesía, contesta, tanto mayor cuanto que hace de San José una de sus excepciones, ya que no son muchas, quizá por falta de tiempo, las capitales que visitará. Miro con profunda simpatía tal actitud del Sr Hoover hacia nosotros; y creo firmemente que no debemos desaprovechar esta oportunidad que se nos presenta para exponer ante tan distinguido visitante, distinguido por su valía personal y por su elevada posición política, la cultura del pueblo costarricense. Este sabrá indudablemente, aun sin contemplar los fines materiales que nos ligan

a la gran nación, sólo en virtud de la comprensión de sus deberes sociales y poniendo en práctica el sabio adagio de que lo cortés no quita lo valiente, demostrar al ilustre Sr Hoover el grado superior de su cultura. Otros países, a su paso desplegarán columnas de soldados que rinden armas; Costa Rica que no tiene ejército, pero sí escuelas, debe desplegar columnas de ciudadanos conscientes en el libre ejercicio de sus derechos y de sus obligaciones cívicas Y esto no por simple afán de fiestas pasajeras, sino porque se debe honor a quien honor merece, y porque es de trascendencia: el Sr. Hoover en la Presidencia nunca olvidará que Costa Rica tiene un pueblo culto, con un gran representante: el Lic. González Víquez.

CAPTURA DE UN PROFUGO

Esta mañana los detectives realizaron la captura de un sujeto de apellido Moya, a quien se perseguía por haberse fugado hace pocos días de la Agencia Principal de Policía.

Este individuo, que fué ingresado a la Penitenciaría, estaba condenado a seis meses de cárcel.

EL VECINDARIO DE CATEDRAL SE APROVISIONA DE AGUA DE UN POZO DE LAS ALCALDIAS.

Durante estos días que no ha habido agua en la cañería de la capital, los vecinos del barrio de Catedral se han estado aprovisionando de agua en un pozo que fue descubriendo en el corredor de la casa donde están instaladas las Alcantarillas.

TEATRO AMERICA

Lunes 26 de Noviembre de 1928
A las 6.45.—Grandioso final de la super film
EL REY GALANTE

Son válidas las tarjetas

Jueves 29, A las 8.30. A PRECIOS POPULARES

«La Joven de mis Ensueños»

creación de Mary Pickford

Entrada 50 céntimos

TEATRO RAVENTOS

LUNES 26 DE NOVIEMBRE

A las 7 p. m.

La preciosa película

ALOMA LA HIJA DEL MAR

A las 8.30 p. m.

GRANDIOSO ESTRENO «PARAMOUNT»

La espléndida comedia de gran éxito

EL FACHENDOSO

Creación de
FORD STERLING

TEATRO VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

Lunes 26 de Noviembre de 1928

A las 6.45.—PRINCIPIA la misteriosa y sensacional

En la Red

A las 8.30.—Siguen los llenos!! Exito clamoroso!! Es apalaudada producción cinematográfica:

Los Ultimos días de Pompeya

Jueves 29.—Siguen los grandes estrenos:

AMOR DE GAUCHO

Domingo 2 de Dic.— Estreno cumbre de la cinematografía:

EL MOULIN ROUGE

TEATRO MODERNO

LUNES 26 DE NOVIEMBRE

A las 7 p. m.

GRANDIOSO LUNES DE MODA

La estupenda película de gran éxito

EL BARON DE INCOGNITO

por el célebre REGINALD DENNY

A las 7 se obsequiarán tarjetas a las damas asistentes.

A las 8.30 p. m.

Grandioso Suceso! ESTRENO! ESTRENO!

La sensacional obra

EL ESCUDO DEL HONOR

MUSTAFA KEMAL QUIERE HACER DE ANGORA UNA GRAN CAPITAL

Angora, la capital de la República Turca, es durante el verano una ciudad desolada y casi abandonada por sus habitantes. Los indígenas se encuentran bien, pero los forasteros huyen de esta ciudad, que el calor tórrido del día hace inhabitable y el fresco de la noche peligrosa.

Otra gran plaga, la malaria; ha desaparecido desde que Angora tuvo el insigne honor de ser elegida como capital. La malaria, que existe un poco en todas partes en Anatolia, azotaba con particular intensidad a Angora, pero el gobierno de la nueva Turquía se empeñó ante todo en extirpar esa plaga amenazadora y contrató a especialistas extranjeros, un italiano y un alemán, sucesivamente. Las prescripciones de esos maestros en las ciencias palúdicas, fueron seguidas al pie de la letra. Se dió comienzo a grandes obras, se perseveró y desde hace dos años la malaria ha sido extirpada para siempre.

El hecho es que se nota en Angora una febril actividad en todos los órdenes. El gobierno turco quiere transformarla en una ciudad moderna, que pueda albergar 200,000 habitantes dentro de diez años. Lo cierto es que su población se ha triplicado en los pocos años transcurridos desde que fué erigida en capital. El número de habitantes de 20,000 pasó a más de 60,000, y esta tendencia se acentúa cada vez más.

Angora antes de ser elegida como capital no era más que una gran aldea y no presentaba nada de particular, fuera de la característica de todas las localidades de Anatolia: casas bajas, callejuelas intranquilas y montones de basuras en cada rincón.

Pero hay algo que debe ser modificado. Desde que se instalaron en Angora las autoridades civiles y militares se ha tratado con un poco de precipitación de proveer a la ciudad de lo que le hacía falta para merecer este nombre. Todos se pusieron a construir, pero lo hicieron sin plan y sin método. Ciertamente, el tiempo era escaso. Se necesitaba ante todo albergar al ejército de funcionarios, instalar las administraciones públicas y se construyeron, bien o mal, numerosas viviendas y muchos edificios oficiales. La ausencia de un plan previo establecido por un especialista hizo que se procediese un poco a la

buena de Dios, sobre la base de croquis barrocos, en la ejecución de obras que un día u otro no estarán ya en armonía con el desarrollo futuro de la ciudad.

Este sistema rutinario ha continuado hasta el año pasado, pero Mustafá Kemal Bajá, que se propone terminar su obra gloriosa haciendo de Angora una capital moderna, ha dicho: "Basta ya". El presidente de la República— que no descuida nada—ha formado una comisión especial encargada del desarrollo y del embellecimiento de Angora. Convocó a una reunión y les dirigió este pequeño discurso luminoso y sugestivo:

"Puesto que queremos aplicar entre nosotros los métodos de la civilización europea, no hay que olvidar que la primera condición para progresar en este sentido es el saber y la experiencia. La fundación de una ciudad es una obra extremadamente difícil y compleja. Contratemos especialistas y técnicos extranjeros, iniciémoslos en sus métodos y trabajemos..."

Los consejos de Mustafá Kemal son seguidos, y en forma feliz. Dos eminentes especialistas alemanes han sido contratados. Se ha empezado por levantar el plan topográfico de la ciudad existente y de las mejoras y desarrollos que se proyectaban hacer, después de lo cual la comisión sigue reuniéndose y los técnicos continúan su obra.

En breve Angora no será ya la Angora de hace unos años. La transformación es verdaderamente mágica. Si bien los turcos están siempre un poco atrasados, en desquite, cuando se deciden a la larga, a emprender algo, lo hacen bien y en grande. Es el caso actual de Angora.

Todos los esfuerzos de los gobernantes y de los particulares convergen en el propósito de hacer de la Capital una ciudad verdaderamente moderna y que no tenga nada que envidiar a las grandes ciudades europeas. Es emulación general y fecunda, pero está basada sobre un sistema. Se trabaja y se trabajará de acuerdo con planes trazados después de serios estudios. La ciudad presenta el aspecto de un vasto edificio en construcción.

La nueva Angora será ciertamente una ciudad moderna, pero se tratará de darle una característica oriental. Se buscará una armoniza-

ción de estilos europeos y orientales para que resulte una ciudad tan moderna como pintoresca.

La parte antigua, salvo algunas modificaciones, será respetada y permanecerá viva al lado de la nueva, como un museo en el que se conservan las reliquias y los vestigios del pasado; constituirá un encanto ver a la ciudad nueva elevarse cerca de la antigua Ancyra, que pasó por tantas vicisitudes.

El nuevo plan establece que todos los monumentos históricos deben ser visibles, y por lo tanto, eliminarse las construcciones que los ocultan. La fortaleza y el templo de Augusto serán roeados por un parque.

El plan de la nueva ciudad es muy interesante y merece ser conocido por su originalidad. Comprende los siguientes puntos: la ubicación y el nombre de las instituciones del Estado, los departamentos gubernamentales, ya construídos; los edificios para otras instituciones estatales serán construídos en la misma zona, es decir, se sigue la tendencia a crear un barrio del Gobierno; otro barrio, cerca del primero, será dedicado a las administraciones privadas a los bancos y a las casas de comercio y constituirá lo que nosotros llamamos barrio o centro de los negocios; se tenderá a agrupar también los edificios destinados a talleres y fábricas; la ciudad obrera estará cerca de la ciudad industrial.

En el plan de organización se contempla la formación de numerosos parques, la construcción de pistas de carreras y de un estadio. También serán construídos dos museos: uno arqueológico y otro de historia nacional.

Cada grupo de cincuenta habitaciones tendrá un baño turco "hamam". La nueva ciudad poseerá todo un sistema de alcantarillas y cloacas, electricidad, gas, calefacción central y agua potable en cantidad.

Desde luego, se buscará remedio para la crisis de las viviendas que azota con intensidad a Angora, como a todas las ciudades cuya población ha aumentado bruscamente. El Gobierno ha obtenido de la Asamblea Nacional un crédito de nueve millones de libras turcas, que serán invertidas en la construcción por el Estado de viviendas que serán facilitadas con preferencia a los funcionarios. Numerosos capi-

talistas indígenas y extranjeros, de departamentos oficiales, la institución del "Evcaf" y fundaciones piadosas vienen construyendo desde hace varios años vastos inmuebles para renta.

Angora, que hasta los últimos tiempos no poseía más que hoteles insignificantes y carentes de toda comodidad, acaba de ser dotada de un grande y hermoso hotel, con todo el "confort" moderno y que nada tiene que envidiar a los grandes palacios del extranjero, lo que constituye una gran ventaja para los numerosos forasteros que vienen a esta capital por cuestiones de negocios.

Muy pronto Angora adquirirá un nuevo prestigio por la instalación y la residencia de las representaciones diplomáticas extranjeras acreditadas en Turquía. En la actualidad sólo residen permanentemente en la Capital los representantes de algunas potencias; los otros prefieren las comodidades y la gran vida de Constantinopla, pero esta situación ambigua cesará próximamente y los embajadores y ministros plenipotenciarios vendrán a radicarse en Angora y sólo irán a pasar el verano sobre el Bósforo.

Algunos estados han construído ya palacios para sus embajadas y legaciones. Los otros seguirán. Para ello el gobierno turco ha puesto a disposición de las potencias terrenos apropiados para construir las residencias de sus diplomáticos precisamente en el barrio aristocrático de Tchan-Kaya, donde se hallan las mansiones de Mustafá Kemal Bajá, de los ministros y de las personalidades destacadas de la República Turca.

FUE ENCONTRADO UN BAUL QUE DESAPARECIO DE LAS BODEGAS DEL FERROCARRIL AL PACIFICO.

La oficina de Investigaciones dió con el paradero de un baul que misteriosamente desapareció de las bodegas del Ferrocarril al Pacífico.

Ese baul pertenece a unas damas nicaragienses, recién llegadas al país y contiene objetos valorados en más de cuatrocientos dólares.

El hallazgo fue hecho en uno de los hoteles de esta capital, donde lo había dejado un carretonero, sin decir para quien era.